

## 4T recicla argumentos de Virgilio Andrade

- Irma Sandoval evadió investigar recursos de pareja de Bartlett
- SFP también arguyó que esposa de EPN sólo usó dinero propio



**“No hay corrupción arriba. Me atrevo a decirlo, a sostenerlo y quiero que me tapen la boca. No somos iguales”**

**ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR**  
Presidente de México

SUSANA ZAVALA

Virgilio Andrade e Irma Eréndira Sandoval, titulares de la Secretaría de la Función Pública (SFP) durante los gobiernos de Enrique Peña Nieto y Andrés Manuel López Obrador, respectivamente, usaron los mismos argumentos para exonerar a los investigados en los casos de la Casa Blanca y de Manuel Bartlett.

Para ambos encargados de la SFP, no había nada turbio en la compra de inmuebles por decenas de millones de pesos porque las respectivas esposas de Peña Nieto y de Bartlett, director de CFE, usaron dinero propio para las transacciones.

Sin embargo, a Angélica Rivera sí se le indagó (con recibos de salario, entrevista con su último empleador e informes fiscales), algo que la SFP de Sandoval no hizo, según la información dada a conocer hasta ayer.

Asimismo, tanto Sandoval como Andrade argumentaron que sólo podían evaluar el periodo en que Peña Nieto y Bartlett fungían como funcionarios federales en activo.

Para los expertos Mauricio Merino, José Antonio Crespo, Lourdes Morales y Alfonso Zárate, la investigación de Irma Eréndira Sandoval fue sesgada y errónea.

NACIÓN A6



## Víctimas de García Luna exigen justicia

- Policias municipales de Pachuca permanecieron cinco años en prisión acusados de nexos con el crimen organizado

DINORATH MOTA Corresponsal  
—estados@eluniversal.com.mx

**Pachuca, Hgo.**— Entre junio y septiembre de 2009, fueron detenidos 150 policías municipales acusados de proteger a grupos criminales. Las pruebas no fueron contundentes y la mayoría salió 5 años después; sin embargo, no pueden rehacer su vida.

Acusan que el expresidente Felipe Calderón los utilizó como un instrumento político en una guerra fallida contra el narcotráfico, al igual que su secretario de Seguridad, Genaro García Luna.

Los exagentes piden una indemnización y que se borren del sistema sus antecedentes penales.

ESTADOS A22

**“El gobierno de Calderón y su secretario de Seguridad, Genaro García Luna, nos marcaron y queremos que se limpie nuestro nombre”**

EXPOLICÍA MUNICIPAL

## Celebración Realizan posada para reclusas

Texto: ALEXIS ORTIZ  
Foto: DIEGO SIMÓN

El ambiente navideño se coló por las rejas del penal de Santiaguillo e hizo que las internas se divirtieran como niñas. La asociación Plan B organizó una posada en la que hubo piñatas, tamales, paella y pastel. “Nos hacen sentir que no somos tan invisibles”, expresó una reclusa. Tatiana Ortiz, directora de la ONG, dijo que estas actividades estimulan la idea de que pueden rehacer su vida. NACIÓN A8

METRÓPOLI



## FERIA DECEMBRINA EN CUAUHTÉMOC

Instalan juegos mecánicos y escenarios para tomarse la foto con Santa. A18

ESPECTÁCULOS

## ¿TERROR EN NAVIDAD?

El extraño mundo de Jack nos enseñó que no todo es cantar villancicos. C1



NACIÓN

## ROMERITOS DE MIXQUIC, COSECHA DE SABOR

Agricultores invitan a que no se pierda la tradición de consumir esta hierba. A9

ESTADOS



## SANTA DEJA EL TRINEO Y SE VA A BUCEAR

LA NAVIDAD TAMBIÉN SE DISFRUTA BAJO EL AGUA, COMO LO MUESTRA EMANUEL RUBIO, QUIEN REGALA SONRISAS EN EL ZOOLOGICO DE GUADALAJARA VESTIDO COMO PAPÁ NOEL. A23

## SAT PONDRÁ LA MIRA EN LOS RECIBOS DE NÓMINA

● El SAT pondrá lupa en los recibos de nómina a partir de enero, con el fin de evitar la evasión por medio del subsidio al empleo que aplica el gobierno federal a los trabajadores que ganan hasta dos salarios mínimos para que no se les afecte con la retención del ISR. Los comprobantes fiscales digitales deberán incluir el concepto de nómina, aunque aparezca en ceros. CARTERA A25

## Sedena: drogas sintéticas ganan terreno a marihuana

- Producción de cannabis va a la baja, mientras que repuntan los aseguramientos de fentanilo

MANUEL ESPINO  
—nacion@eluniversal.com.mx

La Secretaría de la Defensa Nacional señaló que la producción de marihuana va a la baja en el país debido a que ahora los cárteles optan por

drogas sintéticas como el fentanilo y las metanfetaminas, que les dejan jugosas ganancias, pero que son más peligrosas para los consumidores.

En entrevista con EL UNIVERSAL, Carlos Alberto Soto Muerza, jefe de la Subsección de Análisis y Es-

tadística de la Sección Séptima del Estado Mayor de la Sedena, afirmó que los aseguramientos de fentanilo y cocaína repuntaron por la demanda en Estados Unidos.

Expuso que en el año el Ejército ha asegurado 146 kilos de polvo, 352 mil pastillas y 480 ampolletas de fentanilo, con un valor de 65.4 millones de dólares para el crimen organizado. NACIÓN A4

OPINIÓN

NACIÓN

Salvador García Soto A10  
Mauricio Meschoulam A12  
Cynthia López Castro A12  
Leticia Bonifaz A13  
María Elena Morera A13  
Salvador Ferrer A13

Walter Astié-Burgos A13  
CULTURA  
Mónica Lavín A28  
Ángel Gilberto Adame A28  
ESPECTÁCULOS  
José Xavier Nívar C4



## Porfirio Muñoz Ledo

“México debe desarrollar un poderoso mercado interno que entierre los salarios vergonzosos”. A12